

## Venéreo, Sífilis

purgaciones, se cortan en dos días con las «cápsulas Koch», 8 pesetas. Llagas, bubones, «Pomadas Koch», 1 peseta. Para limpiar la sangre de humores, «Depurativo Koch», cura rápida, secreta y sin peligros. Venta en Valencia: Botica San Antonio, Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 34, y otras.

## Marruecos A LOCAS

Con este título publica *El Liberal* de Madrid un concienzudo y valiente artículo de Leopoldo Bejarano, gran autoridad en asuntos militares y uno de los periodistas que con más sinceridad vienen condenando la inicua aventura marroquí.

Por la importancia del trabajo y las afirmaciones que contiene, lo reproducimos íntegro.  
Dice Leopoldo Bejarano:  
A locas, por no decir a ciegas: así andamos en la campaña. Una serie de errores, de miedos, de vacilaciones, vienen diariamente a complicar el pavoroso problema que planteó, cuatro meses atrás, quien dispusiera, con notoria ligereza, el avance hasta Lauzin, dejando a retaguardia, sin fuerzas para defenderlos, cuarenta y tres kilómetros de camino. Sólo a un iluso sin ideas de nada ni de nadie pudo ocurrírsele que los moros se limitaran a ponerse delante de nuestra vanguardia para ejercer de tapón. El general que así lo pensase, el Estado Mayor que de tal suerte lo discurriera, el Gobierno que a semejante plan ajustara sus cálculos y sus previsiones, estarían, en cualquier otro país, condenados, cuando menos, a perpetuo ostracismo. Aquí siguen dirigiéndolo todo.

En el primer momento los moros, aún no concentrados ni organizados, se limitaron, en efecto, a vigilar Lauzin. Convencidos a los pocos días de que el avance no continuaba, redujeron los contingentes en armaz de sus tres puntos de observación (elegidos, por cierto, con arreglo a los más puros principios estratégicos), y, coronando de fusiles las alturas dominantes del camino Tetuán-Lauzin, dieron a intranquilizar los convoyes. Más tarde SITARON Tetuán. Y continuando después sus racionales ofensivas en sentido inverso a las nuestras, los soldados que guarnecían las posiciones de la Condesa, las Kadías, el Rincón e incluso los fuertes exteriores de Ceuta, sintieron silbar las balas sobre sus cabezas, dentro de sus mismas trincheras. Se hizo imposible el tránsito entre Ceuta y Tetuán, como antes se había hecho entre Tetuán y Lauzin. Lo que era en Junio nuestra vanguardia es hoy nuestra retaguardia. En vez de mirar desde Lauzin al fondo, tenemos que mirar desde Lauzin a Ceuta.

La elección que nos han dado los moros es de las más bochornosas que puede recibir un general.  
El enemigo nos ha llevado como por la mano al que debió ser punto de arranque de la campaña.  
Entre tanto los moros se movían con regularidad y método, que si no obedecían a un plan preconcebido lo parece, nosotros, el ejército regular, continuábamos andando a tontas y a locas, con indecisos y trágicamente ridículos.

En las partes oficiales se dice siempre que la jarka queda materialmente destruida. En las notas oficiales se cuenta que los contingentes del interior se vuelven a sus adarques; que el enemigo está fatigado por la lucha y el país exhausto; que crecen de municiones; que la muerte del notable Tal ó del rebelde Cual ha causado una depresión tremenda en los combatientes.

Si se habla de enviar nuevos refuerzos, el Gobierno niega veracidad a los informes. No hacen falta—dice—; hay tropas bastantes. Y luego, apenas se trata un combate como el que acaba de sostener la brigada Arráz, el ministro se desmiente a sí mismo afirmando que la jarka ha sido reforzada. Y allá van compañías y batallones sueltos, sin cohesión, roto el mando natural. Y los que estaban dispuestos para ir a Larache tienen que embarcarse a la carrera para el punto opuesto, para Tetuán. Y contando con divisiones reforzadas (en pie de guerra), se mandan tropas de San Sebastián, de Burgos, de La Coruña, de los lugares más distantes al sitio de la lucha. Y se forman batallones con cuatro soldados de un sitio y diez de otro. Y no se tiene en cuenta, siquiera, que la moral de las tropas se resiente cuando van al camp a raíz de un combate sangriento; esto es, cuando se ponen en marcha por imposición de un apuro y no por deberes de previsión.

Continuar así es imposible. Estamos aborazados a un desastre militar. Pasan días y más días sin hacer nada práctico y nada sensato.  
De una vez y para siempre hay que decir cuántos soldados son precisos en África y el que no se olvide ni la economía ni la equidad.

Marruecos, adonde nos llevaron para conquistar nuestro puesto de potencia en el desierto, se ha convertido en un problema de prestigio y de valor, se irá a pique si persistimos en obligar a los soldados a batirse como lo están haciendo.

**Círculo Republicano "El Pueblo"**  
En la secretaria de esta importante Sociedad han quedado abierta la matrícula de los alumnos que deseen asistir a las clases de 1.ª enseñanza que sostiene este

## Las manifestaciones sobre el Empréstito

Es ya el colmo del cinismo y de la ridiculez, con gran dosis de torpeza, lo que vienen haciendo los carlistas con motivo de la manifestación proyectada contra el Empréstito.  
Se anunció para el último domingo y ellos, con objeto de dar al Gobernador armas con que justificar—aunque arbitrariamente—la prohibición del acto, anunciaron otro igual para la misma hora. Vieron el juego los organizadores y comunicaron al Gobernador el aplazamiento de la manifestación, con el fin de que los carlistas celebrasen tranquilamente la suya y no hubieran pretexto para suspender ninguna de ambas. Pero los carlistas, al ver el juego descubierto, desistieron de sus mentidos propósitos.

En vista de ello los enemigos de ese escandaloso Empréstito solicitaron permiso para realizar la manifestación el próximo domingo y otra vez los carlistas han recurrido al mismo ardid, propio de chiquillos traviesos, no de hombres.  
¿Qué hará el Sr. López García? ¿Está de acuerdo con esas gentes? ¿Teme, en realidad, un conflicto de orden público y no se siente, además, con fuerzas para conjurarlos? En este caso, la solución es sencillísima. Autorice la manifestación de los carlistas para el próximo domingo y la solicitada contra el Empréstito que se realice el día 21, esto es, el domingo siguiente.

Si los carlistas quieren manifestarse de verdad, deben aceptar lo que solicitamos así y ser el mejor medio de que Valencia sepa cuánto están en pro del Empréstito y cuánto en contra.

Lo demás no es sino demostrar el miedo que sienten ante la posibilidad de que esa manifestación se realice y, como consecuencia, el convencimiento de que la opinión valenciana vota en contra de esa inmoralidad que causaría la ruina del Ayuntamiento.

También en los actos y palabras del Gobernador civil hemos visto una parcialidad contra la cual protestamos enérgicamente. Ella le ha llevado a obrar con una ligereza impropia de la autoridad de su cargo.

Dijo ayer que la instancia solicitando la manifestación no iba acompañada de la cédula del solicitante, aunque ésta se hallaba registrada en el documento. Y añadió que aquél no había sido encontrado. Todo lo cual es inexacto.

El solicitante D. Bruno G. Albarracín es conocido del Sr. López García y no era ignorado su paradero, por cuanto antes un agente estuvo en su domicilio para comunicarle lo de la cédula. Se hallaba el señor Albarracín en el Caballero y ayer, a su regreso, presentóse en el Gobierno civil. Éran las tres de la tarde y no se hallaba allí el Sr. López García. Volvió por la noche y se limitó a decir que oficialmente consideraría la instancia como presentada ayer. Mejor para que se dé preferencia a las de los carlistas y celebren su manifestación el próximo domingo.

Lo más chocante en esos escrúpulos ultralegalistas del Sr. López García es que la otra solicitud, del mismo Sr. Albarracín, fue presentada en la misma forma que la de ayer y entonces ninguna reparo opuso el Gobernador civil.

¿Es esto un juego de chicos ó una burla que para pasar el rato han urdido el Gobernador y los carlistas?

Pues nos parece que el asunto—en el que va el porvenir de Valencia—y quienes en él intervienen hacen intolerable toda burla.

Y ahora veremos lo que resuelve el señor López García.

## Partido Republicano Radical Español Junta Municipal

### Gran mitin

Para protestar de la campaña de insidias que persistentemente se hace contra el partido radical y su jefe ilustre D. Alejandro Lerroux, se celebrará, cumpliendo instrucciones de la Junta central del partido, un gran mitin en el Casino Federal de Ruzafe el próximo domingo, a las seis de la tarde.

En dicho importantísimo acto harán uso de la palabra las más salientes personalidades del partido, entre otros los señores D. Manuel Crú, D. Modesto Jiménez de Bentrrosa y D. Adolfo Beltrán.

El presidente, Manuel Crú.

## Escuela Moderna

La Junta directiva de esta escuela participa a los padres de sus alumnos habituales que, habiendo resuelto el problema de la provisión de director, abrirá el curso escolar de 1913 a 1914 el día 15 del mes corriente.

Como la junta está resuelta a mantener el método racionalista en toda su magnitud, el número de alumnos será relativamente reducido ya que los maestros, cualquiera que sea el grado que instruyan, han de trabajar intensamente, siguiendo paso a paso los progresos de cada uno de sus alumnos para que el desarrollo mental, como el desenvolvimiento de los sentidos, no sufran choques que los desorienten y estorben. Y como todo esto, además, ha de conseguirse sin cansar al niño, aunque el extenso material y el amplio museo escolar ayude mucho al maestro en su tarea, no puede, con todo, actuar sino sobre escaso número de discípulos. De modo que la matrícula será limitada, y se tendrá, como es justo, cierta preferencia por los alumnos del curso anterior que, no obstante las deficiencias de que adoleció el profesorado, perseveraron en su asistencia a esta escuela.

Hemos tenido la satisfacción de recibir la grata visita de D. Vicente March, nuevo director del importante centro docente Escuela Moderna. Dada la vasta cultura del Sr. March y la reconocida idoneidad en cuestiones pedagógicas, auguramos un éxito lisonjero en el curso próximo.

Por ello damos nuestra enhorabuena a la junta de la popular institución cultural y felicitamos a los padres de los alumnos y a la asociación en general.

## Veinticinco millones de Inmoralidades El Empréstito de la coalición

### Monsieur Von der Vivomann

Una de las cosas más interesantes que tiene el estudio de estos asuntos financieros es el conocimiento del medio en que se desenvuelven. En este medio todo es grande: las cifras son millones, los acreedores se llaman Rostchild, los deudores Estados y ciudades.

Cuando se habla de ganancias se desprecian los miles de pesetas y no se nombran más que los millones; y cuando de pérdidas, tienen siempre éstas como epíteto una quebra de las que asombran al mundo ó un suicidio de los que lo comueven.

Entre esta fauna existe un ejemplar realmente interesante y sugestivo, que se repite y se reproduce en todas las épocas y en todos los países. En Valencia se llamó Mora, en Madrid Doña Baldomera, en París Rochette. Manifestándose en cada uno de los países de conformidad con sus condiciones peculiares.

Este sugeto generalmente sale de la nada. ¿Fué cómico, danzarín, *chouffeur*? Nadie lo sabe. Un bello día aparece en el despacho de un agente bolsista, se lanza en una primera especulación, gana unas pesetas, y ya lo tenemos hecho banquero. Como que su lastre, tanto moral como económico, es nulo, ese individuo va siempre por las nubes. No se le limita a hacer y a ganar lo que un simple mortal. Ese señor lo primero que hace es hacer un Banco.

Ustedes creerán que crear un Banco es una cosa difícil. No lo crean. El tal individuo para hacer un Banco no necesita otra cosa que alquilar un piso y poner un rótulo que reee con grandes letras, y si doradas mejor: Banco Francés, Banco Belga ó Banco Chino.

Claro está que para este Banco, el Registro Mercantil, el Código de Comercio y otra porción de tonterías que preocuparían a un ser vulgar, le tienen en cuenta de sobra, sin cuidado. El—el banquero, claro—no necesita para desarrollarse nada más que un cofre como el de Mad. Humbert y un magnífico automóvil. Nunca faltan tontos que ante el dorado rótulo, el férreo cofre y el deslumbrante y velocísimo auto suelten su dinero; y ya tenemos a nuestro hombre hecho un banquero de los pies á la cabeza.

La fuerza de este sugeto está: primero en su nombre, sonoro y mayestático; después en su sonrisa realmente fascinadora; además en su gracia ilimitada, en su *chic* para darse importancia ó pisto, que *decide* por acá, en España; y, por último, en la idiotez de los que lo rodean.

La especialidad de este sugeto es hacerle la competencia á Rostchild, pues como el célebre financiero hebreo garantiza empréstitos, con la única diferencia de que el

primero lo paga siempre y nuestro hombre no lo paga nunca...

Su radio de acción ha de ser forzosamente extenso porque su vecino sabe que los musbes que hay en el Banco no valen más allá de las 500 pesetas, y en consecuencia, no le flaría ni dos. Pero se entra de que en la Groenlandia, Finlandia ó Prescolandia hay unas pesetas á ganar, y como allí nadie lo conoce, manda á uno de sus agentes para que, diciéndose representante del Gran Turco, ofrezca el oro y el moro.

Estos agentes acostumbran á ser, aunque algunas veces cortos de talla, muy largos de intención. De una finura exquisita y grandes maestros en ofrecerle á una persona decente dinero, sin que su conciencia sufra en lo más mínimo. Generalmente cuando el negocio se ha hecho, desaparece el agente, y la persona decente se queda *sin lo ofrecido* y tan decente como antes.

El final de ese ejemplar es siempre el mismo. Su grande enemigo es lo que se llama Agencia de informes, porque por dos pesetas, cualquiera que se decida á pedir noticias suyas, se entera de toda su vida y milagro; y cuando éstos ven la luz del día y trascienden al público, el paradero de nuestro hombre suele ser como el de la Menegilda de «La Gran Vía»: el *hospital*... ó la cárcel.

Como hemos dicho es éste uno de los ejemplares más interesantes de la fauna financiera.

Le hemos llamado Monsieur Von der Vivomann, como podríamos llamarlo José María el «Tempranillo», ó Jesús el Mazareno.

Es más que probable que esta especie de biografía interese y excite la curiosidad de nuestros lectores, porque, suspicaces de suyo cuantos siguen con atención esta serie de trabajos, lógicamente juzgarán relacionada con el Empréstito de la coalición la sueta del banquero «Monsieur Von der Vivomann, fantásticamente esbozada.

Y hasta es posible que echando mano del cliché de las *suspensiones*, se atribuya á un futil pasatiempo el pintoresco relato que brindamos, muy especialmente á *dos solas personas*, prometiendo ampliarlo y concretar rasgos y perfiles, si hay lugar ó alguna muestra empeño en ello.

Que no será seguramente el caballero Prieto, porque éste, ya es sabido, se pasa el tiempo *nivelando* presupuestos y firmando dictámenes de transferencias, siempre desde la ligüera.

Y sin enterarse de nada, pero absolutamente de nada.

Pero esto, que es acogido con benévolo por esos periódicos, á juzgar por el silencio que observan, va á motivar una protesta eficaz y enérgica, que, sin duda, hará salir de su apoteosis al presidente de la Diputación.

No nos es nada grato censurar á D. Juan Izquierdo, que siempre atendió las indicaciones de la Prensa cuando fueron fundadas. Y que en este caso no son caprichosas las censuras que se le dirigen, prueba el acuerdo de la Diputación de 2 de Agosto último.

En la sesión de dicho día, Sr. Izquierdo, acordó la Corporación bajo la presidencia de usted que el Ayuntamiento no realizara obra alguna de FABRICA en los Viveros.

A la sazón construía el edificio próximo a terminarse, y, sin embargo, el Sr. Izquierdo no ha exigido el cumplimiento de aquel acuerdo, derribando de oficio las obras y á costa del Ayuntamiento, ya que éste—el Alcalde—ha arrojado al cesto de los papeles inútiles la comunicación en que el presidente de la Diputación transmitiera el referido acuerdo.

Critaremos hasta que nos oigan los sordos.

## La manifestación contra el Empréstito

El martes según anunciamos, se presentó en el Gobierno civil la instancia solicitando permiso para celebrar el próximo domingo la proyectada manifestación contra el escandaloso Empréstito municipal.

Todos los valencianos que no quieran dejar en la bancarrota la administración del Municipio; que deseen defender sus propios intereses y no sufrir las cargas que en lo futuro pesarian sobre el vecindario, deben asistir al acto.

Este será correcto, ordenado, silencioso, como corresponde á su importancia y carácter.

[Valencianos: á defenderse!]

## Crónica El dolor de la patria

Para Roberto Castrovido, uno de los escasos hombres de corazón que engalanan el viejo solar castellano.

De la cuenca minera de Asturias llega hasta nosotros el clamor justiciero del paria, que, una vez más, clama por sus derechos hollados. En la eterna contienda del siervo contra el señor, á los mineros asturianos corresponde ahora adoptar un gesto bravo y fuerte. Su actitud nobilísima conmoverá á todos los hombres de corazón, pues inspirada está en santos anhelos reivindicadores.

No es afán mofinoso lo que á la rebeldía les empuja, pues causa más elevada en la lucha les alienta: la conquista del pan. Por su conquista pelean, como batallones de los mal avenidos con el bienestar, gastando almas y más almas en la empresa, que algunas veces rociamos con nuestra propia sangre. Quiénes de tal forma proceden, bien merecen el apoyo de la opinión. Tal vez por esto han conquistado los mineros el corazón del pueblo, aún antes de lanzarse al combate.

No podía menos que suceder así, pues si entre las legiones obreras hay combatientes duramente castigados por el dolor de la esclavitud, es sobre el paria de la mina, sobre quien gravita con más crueldad la explotación capitalista. Sus hermanos de trabajo de la ciudad, del campo ó del mar, sobrellevan la dura existencia con menos pesadumbre; no maera tan bárbaramente sus carnes la diaria tarea. Saborean con más deleite la libertad; pueden refrescar sus rostros en las fuentes inmortales del humano saber; recibir gozosos la caricia del sol.

Más estas «magnificencias» á los esclavos de la mina se les niegan, como si apesadados y herejes fuesen. Por que á las bestias se les trata. Sobre sus cabezas á todas horas silba la trailla del negro moderno. Se dispone de ellos como si fuesen pingajos humanos, explotados por la sociedad. No contentos con disponer de sus músculos, acaparan pretenden también sus almas, para volverlas á camino de perfección. Y es que el feudalismo, barrido de la tierra por la revolución triunfante, que tan gallardamente proclamara los derechos del hombre, reflorece tiránico en las cuencas mineras.

De ahí tal actitud. ¿Sabéis por qué? Es que á veces alguien burla la acción de la justicia refugiándose en los pozos malditos, que alberque lo ofrecen, como antaño brindaban asilo á los delincuentes las casas de Dios. Y midiendo á todos por un mismo rasero, creyeron los amos que sus obreros, más que sacerdotes del trabajo, carne de presidio eran. Y como á tales, capataces ruines y sin alma les despreciaron de su error.

Bien pronto convenceráronse de su error. No era manada de borregos lo que bajo su látigo tenían, sino hombres conscientes de sus derechos.

No eran guardianes malvados lo que necesitaban los sepultados en la mina, pues vigilantes, hermanados con sus alegrías y tristezas, era lo que les correspondía. Poscos y brutales, desatendieron los señores las súplicas de sus siervos. A sus imploraciones, demandando más pan, con careñas despreciosas respondieron. Importábalos bien poco sus vicisitudes. Bastante hacían con dárles trabajo. ¿Qué más querían aquellos desarrapados? ¿Qué derechos ni qué año muerto, exigía aquella turba, reclusa entre el hampa?

Conducta tal, encendió las almas con llamaradas de rebelión. Relampaguearon las pupilas con fulgores siniestros. Se conajeron los rostros y alzáronse amenazados los brazos. Los bravos rebucadores de mineral, los que á diario se pelean con la muerte en el fondo de las minas, se miraron unos á otros con fiereza, centelleantes de odio los ojos, como juramentándose con la mirada para acabar con tanta esclavitud.

Y alguien, satánico, de odio lleno y de reñición exento, encomendó á la dinamita la solución.

¡La dinamita! Esta palabra fatídica y espectacular resonó bajo tierra, extendiéndose de cueva en cueva, con clamor alocante de tragedia. Cegado por la desesperación, pudo muy bien el ejército minero acabar con sus explotadores, volar sus dominios, ejecutar á maravilla su plan vengativo.

Más cuando sobre las minas extendió la muerte sus negras alas, la reflexión triunfó sobre el arrebato, cercenó los instintos sangrientos, dilucidó los recursos. En vez de la explosión trágica de la dinamita, bariendo la causa del odio, resonó serena y apostólica, infiltrando en las almas oleadas de ternura, la voz magnífica de la razón aconsejando la calma.

Magnetizados los mineros por la voz magnífica, desistieron de sus propósitos de venganza. Triunfó el cerebro sobre el corazón. La reflexión sobre el arrebato. Como clarividentes sabios del porvenir obraron, pues lo que por la violencia se destruye, manos fuertes y duras lo vuelven á construir.

Y entonces comenzó la nueva lucha. Frente al capitalismo comenzó á organizarse el ejército de las parias. Era indispensable que se acordaran los corazones con las hebras del amor y que se besaran los cerebros, bañados por el mismo ideal. No había que fiar el éxito de su empremta, dentora á una batalla alocada y sangrienta, cuyos resultados les amarraría aún con más fuerza á la esclavitud. Era necesario antes disciplinar las huestes, crear conciencia en los combatientes, preparándolos diestramente para los combates continuos, precursores de la gran batalla que, en día más ó menos lejano, les dará la victoria.

Comenzó pues, á disciplinarse la legión minera. Al mismo tiempo se organizaron las unidades, fundiéndose las voluntades en una sola, se rescató á los victoriosos del fango. El individualismo egoísta dejó libre el paso á la colectividad. No sólo estableciase el tacto de codos para la común

defensa, sino que refinábase al unísono las inteligencias y saturábanse los corazones de ternura.

La conversación educativa, sustituyó á la plática grosera. El libro fué poco á poco matando á la taberna. Los mineros, que antes pasaban las horas de descanso frente al frasco de vino ó de aguardiente, destruyendo sus organismos, comenzaron á recluirse en sus centros, digiriendo, aunque penosamente, los folletos y hojas que hablaban de sus derechos hollados, al mismo tiempo que les brindaban máximas buenas y sabias, cuyo fiel cumplimiento aceleraría su hora de triunfo.

Preparación tan concienzuda, tenía que dar resultados magníficos. La semilla tan hábilmente desperdigada, daría pronto óptima cosecha. Y entonces sería llegado el momento en que el enjambre de las minas, explotado cruelmente, se alzara, sereno y magnífico, demandando el suavizamiento de su gran dolor...

Según hemos visto ha sonado ya la hora de demandar justicia. Han sido los mineros asturianos quienes en los últimos momentos iniciaron el movimiento redentor. A la corte han ido sus representantes á exponer en los palacios donde las leyes se tejen, sus justísimas demandas.

No exigen grandes cosas. Con sólo la milésima parte de las riquezas que labran entre sus manos, se contentan. No piden palacios para sustituir sus chozas miserables, ni pieles y alhajas costosas para sus hembras, ni juguetes primorosos para sus hijos. ¿Quiéran por ahora más pan. Como hijos, no puede ser más justa la demanda. ¿Sabéis lo que ganan? Entre diez y doce reales oscila el salario de los hombres; el de las hembras, no excede de seis.

Tan sólo piden un veinticinco por ciento de aumento en el jornal, reclutar los inspectores entre los mineros más aptos y pensiones para los obreros viejos. [Figuráros si está compensada ni tan siquiera regularmente, la labor que realiza el paria, en el fondo de la mina. Como habéis visto, el salario que perciben es una brutal ironía. Trabajar de sol á sol, siempre enterrado en vida, sin disfrutar apenas de la Naturaleza, pues hasta las caricias del sol se le niegan; jugarse la vida á diario, estar expuesto á todas horas á abrazarse con la muerte y sepultarse doce ó catorce horas bajo tierra, por tres cochinas pesetas, es bien cruel por cierto, es una bárbara injusticia que necesita reparación. Y lo más odioso, es que los dueños de las minas, cuyos obreros amenazan con la huelga, son piadosísimos y cristianos varones; son los Pidal y los Urquijo, apóstoles del catolicismo español. Son esos buenos señores que todo lo fían á la caridad, á esa prostituta que sólo tiene preferencia por los cadáveres y que después de diez y nueve siglos de dominación no ha hecho más que sumir á los hombres en la servidumbre.

Por eso los mineros asturianos, cansados de trabajar como bestias, sin que sus católicos amos se preocuparan nunca de ellos, se alzan con arrogancia, exigiendo más jornal y amparo para el obrero, que tras de una vida de trabajo y dolores llena, tiene el final que recorre en un asilo, cuando no perece como un perro, en la ineluctable del arroyo.

¡Triunfarán los mineros asturianos! Yo creo que sí, porque conozco sus voluntades férreas y su admirable disciplina, y por ser además de justicia las mejoras que reclaman.

Y su triunfo será una lección magnífica para los «demonios» hombres de gobierno que nos rigen. Para esos estadistas y previsores, que apenas surge un conflicto entre el Capital y el Trabajo, recurren á un procedimiento eficaz y nobilísimo para arreglar las cosas inmediatamente.

Ese recurso, lector amigo, es la reconcentración de la guardia civil.

J. Alcina Navarrete.

## Administración española

### Un caso típico

Lo es el que bajo sobre y en forma de denuncia nos remite un vecino de Valencia y seguramente propietario, aunque no lo dice.

Se lo brindamos al delegado de Hacienda y á la Cámara de la Propiedad. Dice así:

«En el reparto de la contribución de fincas urbanas de esta capital, todavía figuran los recibos correspondientes á las casas de las calles de Embort y San Vicente, plaza de San Francisco y barrio de Pescadores, adquiridas por el Ayuntamiento para vía pública, y algunas de las cuales hace lo menos 16 ó 18 años que no existen.

Esta irregularidad determina el que todos los años vayan á fallidos algunos miles de pesetas que se reparten y pagan por los demás propietarios.

Por otra parte se ha verificado la comprobación de fincas por el Registro fiscal, y á pesar de no existir aquellas fincas aún se les sigue repartiendo la contribución.»

Hasta aquí nuestro incógnito comunicante, cuya denuncia patenzia, de ser exacta en todas sus partes, un descuido y un abandono en los encargados de ordenar los repartos de la contribución merecedores de enérgicas censuras.

Pero no las merecen menos duras los señores que se arrojan la representación de la Cámara de la Propiedad, muy celosos de pleitear con el Ayuntamiento—antes, ahora se muestran más negligentes—, y que, sin embargo, toleran que la Hacienda vaya á gusto en el machito desde hace algunos años.

Y no aleguen ignorancia, singularmente á partir de la denuncia que hoy formulamos; porque los datos expuestos son de muy fácil comprobación, ya que cualquier empleado de Hacienda ó de la 1.ª zona de contribución podrá enseñarnos la lista copiatoria y aun los mismos recibos, con sólo pedirlos en esta última.

LLamamos la atención del delegado de Hacienda por si juzga conveniente corregir las deficiencias apuntadas.

Guadalajara y Mallorca

Según despachos telegráficos las fuerzas de Mallorca se incorporan a la columna del general Berenguer...

Desde Teruel

Música selecta.—Boda.—Sin fiestas.—Tormentas.—Visitas.—Un concejal más.

Se ha inaugurado la Filarmónica Turolesa. José María Lloret, Pedro Casanovas, Modesto G. Francés y Victoriano Redondo...

A esta velada de música selecta, hay que ponerle un broche: la elegancia de los trajes y las sonrisas silenciosas de las damas...

La elegante señorita Carmen Benito y el médico D. José Gómez Ordura, han contraído matrimonio.

Para San Miguel y primeros de Octubre, habrá grandes ferias de ganados.

Lo que no dicen es por qué no hay fiestas. Nos daría vergüenza decirlo, porque, la verdad, hace tiempo que la cara de Teruel está sonrojada.

Y no precisamente de rubor, ó pudor, ó furor...

Las tormentas de ayer domingo aquí y en los pueblos de la provincia han causado grandes desperfectos y perjuicios en casas y haciendas.

Hoy continúa el tiempo de esta forma, aunque no tan abiertamente. En verano el granizo y en invierno la nieve... estamos apañados.

Una comisión del Centro Aragonés de Barcelona ha permanecido en ésta unas horas de paso para Zaragoza y Murcia.

Durante su permanencia ha solicitado el Ayuntamiento y Diputación apoyo para la construcción de su casa social en la conda ciudad.

La idea es magnífica y los cuartos escasos. Sin embargo, se contribuirá con lo que se pueda.

Ahora en el Municipio habrá un concejal más con arreglo al nuevo censo electoral y de la nueva división de distritos.

Un concejal más. ¡Si supiérais lo que significa esto en una población pequeña!

Las cosas que yo pienso... ABRIL. 8-9-13.

El temporal

Ayer amaneció un día triste, linciendo el sol á ratos, aunque con poca fuerza.

A las dos de la tarde llovió regularmente, repitiéndose la lluvia varias veces. A las cinco se aclaró algo el tiempo, no tardando en cubrir de nuevo el cielo densas nubes.

A las 9'45 llovió copiosamente durante algunos minutos y á las once próximamente se despejó el espacio, brillaron las estrellas y la luna apareció en lo alto, anunciándonos la vuelta á la normalidad atmosférica.

Pero esto no duró mucho, pues las nubes no tardaron en adueñarse del espacio.

Se conocen más noticias de la tormenta de anteyer.

En Cullera descargó con violencia de diez á once de la mañana, acompañada de grandes truenos y relámpagos y de un fuerte pedrisco, que arrasó las cosechas en la partida del «Archipelet», hasta Corbera, no siendo muchos los daños gracias á haber sido segado el arroz.

También cayó agua en abundancia, inundando los huertos de naranjos y secanos. En Marisac se desahogó la tormenta á las tres de la tarde, cayendo muchísima agua y gran cantidad de piedra, algunas del tamaño de huevos de gallina, durante 20 minutos.

Las cosechas, tanto en las huertas como en los secanos, pueden darse por perdidas.

El barranco del «Salt del Aigu» se desbordó, lo mismo que la acequia que riega el término, inundando los campos y dejando intrasitables los caminos.

Una chipsa eléctrica cayó en la fábrica del Sr. Valledecabres, causando algunos desperfectos.

Otra chipsa penetró en el cuartel de la guardia civil, sin que haya que lamentar más daños que los destrozos que sufrió el edificio.

En Alfarró cayó una chipsa eléctrica en la iglesia parroquial, causando daños de consideración.

Ayer mañana quedó expedita la línea de Paterna, donde anteyer tuvieron que hacer transbordo en el kilómetro 10 los trenes 325 y 330 de la línea de Liria á causa de la inundación.

A causa del temporal que se desencadenó anteyer sobre casi toda España, ayer llegaron á Valencia con retraso los siguientes trenes de la línea de Madrid:

El correo núm. 621, con 48 minutos, y el mixto núm. 651 con una hora y 45 minutos.

Los trenes de la línea de Barcelona llegaron con retrasos de poca importancia.

El alcalde de Paterna telegrafió ayer al Gobernador, diciéndole lo siguiente: «Desde las 2'30 de la tarde de ayer á la una de la mañana, ha llovido copiosamente en este término, desbordándose los barrancos y las acequias, rompiendo los cajeros é inundando las galerías y maquinaria del manantial de aguas potables.

A las tres de la tarde cayeron horribles pedriscos, arrasando completamente toda la huerta y causando en el secano y arbolado grandes daños, que de momento no puedo precisar en toda su magnitud; pero, á primera vista, exceden de 25.000 pesetas.

Sin desgracias personales. Suplicamos socorros».

El presidente de la Diputación D. Juan Izquierdo presentó ayer al Gobernador al alcalde y secretario del Ayuntamiento de Liria, quienes dieron cuenta de los daños causados por la tormenta.

Estos son de mucha consideración, pues afectan á más de 4.000 hanegadas, las mejores del término, cuyas cosechas se han perdido por completo.

El ingeniero agrónomo ha recibido orden de valorar los daños para la instrucción de expediente.

La política en Algemesi

Procesamiento del alcalde

El procesamiento del tristemente célebre alcalde de Algemesi Francisco Polo, ha causado en el vecindario de aquella hermosa población inmejorable efecto.

Aunque tarde, hemos tenido la satisfacción de recoger el fruto de la campaña que durante mucho tiempo veníamos sosteniendo contra este individuo que hizo granjería de los fondos públicos, y el orden á la administración municipal, que creyó que Algemesi era pueblo conquistado.

Pero como «lloque obra» mal tardéjlo temprano encuentra su merecido, la Audiencia se ha encargado de poner punto final á las inmundicias de Polo decretando su procesamiento por falsedad y usurpación de funciones, ordenando al mismo tiempo su suspensión en las funciones de alcalde, fallo que se ha comunicado ya al Juzgado de Alcora para que ordene su inmediato cumplimiento.

El fallo de la Audiencia convenecerá á la opinión de que nuestra campaña no se inspiraba en nada ilegítimo, que no obedecía á una oposición sistemática, ni tenía por objeto el odio político, ya que el personal es incapaz de haberse sentido un ser tan indigno y significativo y digno de nuestros desprecios como ese aventurero, á quien dejó en ridículo un periódico carlista, diciendo que era descendiente de grandes señores y que ocupaba una «brillantisima» posición social, cuando todo el mundo sabe que llegó hasta implorar limosna del vecindario de Algemesi, lo que no fué obstáculo para lucir buenos trajes y gastar dinero en tabernas y cafés cuando por malas artes llegó á ocupar la alcaldía.

Este individuo fué el que se querelló contra nuestro corresponsal en Algemesi señor Pérez y contra nosotros por cartas y sueltos publicados en El Pueblo; el que pretendió amedrentarnos llevándonos á los tribunales, ignorando que nosotros daríamos un paso desde el puente de madera de los ferrocarriles de Bétera hasta la calle del Conde de Tréner, atravesando las Alamedillas de Serranos.

Recaudación de arbitrios. La de ayer fué la siguiente:

Table with 2 columns: Description and Pesetas. Includes Por carne, Inspección veterinaria, Pesca, Total.

La huelga de la fábrica de Rios

El patrono de esta fábrica confirió ayer con el Gobernador civil y manifestó que es infundada la queja de los obreros puesto que ya les concedió una hora de rebaja en la jornada, y nadie se opone á que aumenten sin abandonar la máquina, puesto que la dirección de ésta les deja tiempo sobrado para almorzar tranquilamente.

No nos parece muy infundado solicitar media hora para el almuerzo, cuando trabajan de seis y media de la mañana á igual hora de la tarde; esto es, once horas, exceptuando la que emplean en comer.

Ignoramos qué resolución adoptarán los obreros, pero de todos modos creemos que la justicia les acompaña.

Movimiento obrero

Sociedad de caneros, marmolistas y lapidarios.—Celebrará junta general para tratar asuntos de gran interés hoy á las seis de la tarde.

Se encarece la más puntual asistencia.—El presidente, E. Arlandis.

Gran Teatro Apolo Cine

Hoy de 6 á 8 de la tarde Gran Matinée en honor de los marineros de la escuadra inglesa

Con asistencia del Ayuntamiento y de la Banda Municipal

Programa selecto.—Sección continua.—Precios de costumbre.—Sábado: Gran estreno

Toros y toreros

Dos corridas grandes

La empresa de la plaza de Toros parece que ha ultimado la organización de dos grandes corridas de toros, que agradarán mucho á la afición.

El gerente de la empresa, D. Manuel Carballeda, ha contratado al aplaudido diestro José Gómez (Gallito chico) para despañar el solo seis reses, de ganadería no acordada aún, el día 19 del actual.

Además, ha firmado con Bombita una corrida que á mediados de Octubre lidiará Ricardo Torres, para despañarse de los aficionados valencianos, alternando con Fuentes ó Machaquito.

En suma, dos carteles atrayentes y de los que dan dinero.

La becerrada del domingo

Ayer quedaron fijados los carteles anunciadores de la becerrada del domingo, en la calle de Camaraguito y Alfredo Ortells, estuquearán seis bravos beceros.

Sin duda que acudirá público, dada la valentía y arrojo de los tres diestros mencionados.

Círculos y sociedades

Terfilla Republicana.—Esta Sociedad celebrará baile familiar el domingo, de cuatro á siete de la tarde, siendo indispensable para entrar en el local, la presentación del recibo del presente mes.

Centro Instructivo Republicano (Libertad, 54).—Celebrará baile familiar el domingo, de diez á doce y media de la madrugada.

Será indispensable la presentación del último recibo. El acto será amenizado por una banda de música.

Ateneo Republicano del Grao.—Celebrará baile familiar el domingo, de diez de la noche á una de la madrugada.

A la entrada se exigirá el recibo del corriente mes.

El Micalet.—Recordamos á todas las señoritas que deseen dedicarse al arte lírico dramático, que la Sociedad Coral «El Mica-

Vida Municipal

El Alcalde accidental ordenó ayer los pagos siguientes: Gastos menores del Laboratorio químico, 50 pesetas. Idem Depósito judicial de cadáveres, 50. Idem limpieza del edificio de la Lonja, 41'50. Idem fiestas, 65. Subvención á las escuelas de sordo-mudos, 1.687'90. Idem Escuelas de Artesanos, 2.500. Nómina del personal de arbitrios de carnes, 7.877'59. Idem alumbrado, 943'64. Idem paseos, 4.305'80. Idem Banda Municipal, 5.376'57. Idem Mercados, 2.938'16. Idem Mataderos, 2.813'68. Idem alguaciles, 4.694'78.

Ayer mañana estuvieron en el Ayuntamiento, con objeto de ofrecer sus respetos al Alcalde accidental Sr. Banquells, el almirante de la escuadra inglesa del Mediterráneo Sir Berkeley Milne, dos capitanes, Walter L. Huntford y R. F. Phillimore y el cónsul interino de la Gran Bretaña en Valencia Mr. Arthur Baines.

El Sr. Banquells devolvió la visita esta mañana, á las diez y media, acompañado del concejal Sr. Guillén.

Para esta tarde se ha dispuesto una matiné en el teatro de Apolo, de seis á ocho. El teatro estará adornado con profusión de flores y plantas por el jardinero mayor Sr. Peris, y la Banda Municipal interpretará bajo la dirección del maestro Sr. Aytón, el siguiente programa:

«La Tempranica», fantasía, Jiménez; Granada, serenata, Soutillo; «Alma de Dios», selección, Serrano; intermedio de «La boda de Luis Alonso», Jiménez; Pan y Toros, fantasía, Chapí; «La Dolores», jota, Bratón.

El domingo próximo recorrerán los marinos, en unión del Sr. Banquells, lo más notable de los monumentos de nuestra ciudad, y al terminar serán obsequiados con un lunch en el Palacio Municipal de la Exposición.

El Sr. Banquells confirió ayer con el sobrestante Sr. Cortelles ordenándole que se proceda á la mayor brevedad á limpiar de escombros la calle prolongación del Grabador Esteve.

También ha dispuesto el Sr. Banquells que se proceda á la construcción de un paso desde el puente de madera de los ferrocarriles de Bétera hasta la calle del Conde de Tréner, atravesando las Alamedillas de Serranos.

Como ya anunciamos, ayer mañana, á las 9'30, fundaron en nuestro puerto los magníficos buques que forman la escuadra inglesa del Mediterráneo.

Los torpederos «Colbe», «Stag», «Garry», «Chelmer», «Foam», «Desperato», «Jed» y «Albatros», han atracado frente á la comandancia de Marina, quedando fuera del puerto á una distancia de dos á tres millas el «Inflexible», «Indomitable», «Invencible», «Duque de Edinburgh» y «Chatham».

El «Yadmouth» no ha venido por haber recibido orden de dirigirse desde Cartagena á China.

Por la tarde llegó el «Betense», que como los cinco acorazados anteriores, quedó anclado fuera del puerto y frente mismo á la playa de Levante.

Cambiados los saludos con la plaza, llegó á bordo del buque almirante el capitán de Estado Mayor Sr. Villanueva, para cumplimentar al jefe de la misma en nombre del capitán general.

El ministro Sr. Berkeley, con el jefe de Estado Mayor y sus dos ayudantes y el consul de su nación, ha devuelto la visita á las doce de la mañana al señor marqués de Gueleja.

El almirante inglés ha invitado á almorzar á nuestra primera autoridad militar hoy á las diez y media, á bordo del aviso «Húsar», en unión del general de Estado Mayor Sr. Jofre.

Ayer tarde fundaron en este puerto los torpederos franceses núms. 183 y 187. Se cambiaron las visitas de costumbre entre los jefes de dichos buques y el comandante de Marina D. Luis Olag.

Las familias de nuestros amigos los señores Gambarino y Picó están de plácemes.

Ayer mañana se efectuó el enlace matrimonial de la gentil señorita Mercedes Picó Belenguier con el joven comerciante y querido amigo nuestro D. Leopoldo Gambarino Sempere, apadrinándose doña Teresa Sempere, madre del novio y D. Vicente Picó, padre de la desposada, y firmando el acta como testigos D. Abelardo Masía y D. Manuel Sanchis Sivera.

Numerosos invitados fueron obsequiados con un lunch en el restaurant Burriel.

La feliz pareja salió en el rápido de Madrid para San Sebastián y otros puntos del Norte.

Felicitemos á los nuevos desposados, á los que deseamos una interminable luna de miel.

Con el nombre de Arnaldo fué ayer inscrito civilmente un hermoso recién nacido, hijo de nuestro estimado correligionario y amigo D. Pascual Jovany y de su virtuosa esposa doña Vicenta Corina.

Actuaron de testigos nuestro querido amigo el ex teniente de alcalde don Manuel Castellano y nuestro director D. Félix Azzati.

Tanto la madre, como el pequeño Arnaldo se hallan en buen estado de salud.

Nuestra sincera felicitación.

En la declaración del Conservatorio de Música y Declamación de esta ciudad ha quedado abierta la matrícula para los alumnos libres de curso superior é ingreso que deseen presentarse en los próximos exámenes.

El día 23.—Nueve mañana: ídem, id. de matrícula libre.

El día 24.—Nueva mañana: ídem, id. de matrícula libre.

El día 25.—Nueva mañana: por segunda convocatoria, alumnos y alumnas de matrícula oficial y libre.

El día 26.—Ocho mañana: por primera y única convocatoria, alumnos y alumnas de Armonía y Composición, matrícula oficial y libre.

El día 29.—Ingreso, segunda convocatoria.

De diez á doce y de cuatro á siete continúa abierta la matrícula para el entrante curso, cuyo plazo finalizará el 30 del presente mes.

Ayer terminó el plazo de presentación de plegios para la subasta del hierro viejo existente en los almacenes de la Junta de Obras del Puerto.

Se han presentado siete plegios, que serán abiertos el día 16.

Ayer se reunieron las comisiones de la Junta de Obras del Puerto, informando varios expedientes para la sesión que ha de celebrarse el día 15.

En la comandancia de Marina se interesa la comparecencia de los individuos del reemplazo de marinería de 1909 para entregarles los pasos de reserva.

En el Gobierno militar se interesa la presentación de Manuel Mateo Gómez, Baldomero Domingo Boix y Rosario Rodríguez de la Fuente.

No es mérito competir géneros de paco-tilla, sino abaratar los superiores, como el «Agua de Colonia de Orive». Frasco desde 0'75 pesetas.

let ha abierto matrícula gratuita de Sofleo para las mismas, pudiendo dirigirse para detalles al presidente de la comisión de Teatro de dicha sociedad todos los días, de nueve á once de la noche.

ESCOPIETAS MARCA JABALI

Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los deportes. Nuevos precios sin competencia.

Eduardo Schilling, S. en C.—Paz, 11 y 13

Noticias

El Gobernador, en la nota oficiosa que entregó anoche á los periodistas, dijo que el Sr. Oyanguren, dueño de una casa situada frente al teatro Principal, se había quedado de que anteyer se inundó la planta baja de la referida casa y las tiendas, originándole perjuicios.

Pues hombre, que la derribe, porque ya debe estar convencido de que el Ayuntamiento no ha de abonarle las 10.000 pesetas que le pidió, por no sabemos qué imaginarios perjuicios.

Perjudicado el Sr. Oyanguren con motivo de la reforma de la rasante, y perjudicado ahora á causa de la lluvia torrencial del miércoles.

Y á todo esto, el Sr. Oyanguren chinchando á Valencia, es decir, negándose á derribar el pegote que afea la calle de las Barcas.

Verdad es que el Gobernador tiene no poca parte de culpa. Porque seguramente el Sr. López García ignora que há tiempo se solicitó de su autoridad permiso para que los arquitectos municipales pudieran entrar en la finca del Sr. Oyanguren para tomar los datos y antecedentes necesarios á fin de activar la expropiación del inmueble.

Entérese, pues creemos no estar equivocados, y proceda en consecuencia. Si quiera para no perjudicar más al señor Oyanguren.

Como ya anunciamos, ayer mañana, á las 9'30, fundaron en nuestro puerto los magníficos buques que forman la escuadra inglesa del Mediterráneo.

Los torpederos «Colbe», «Stag», «Garry», «Chelmer», «Foam», «Desperato», «Jed» y «Albatros», han atracado frente á la comandancia de Marina, quedando fuera del puerto á una distancia de dos á tres millas el «Inflexible», «Indomitable», «Invencible», «Duque de Edinburgh» y «Chatham».

El «Yadmouth» no ha venido por haber recibido orden de dirigirse desde Cartagena á China.

Por la tarde llegó el «Betense», que como los cinco acorazados anteriores, quedó anclado fuera del puerto y frente mismo á la playa de Levante.

Cambiados los saludos con la plaza, llegó á bordo del buque almirante el capitán de Estado Mayor Sr. Villanueva, para cumplimentar al jefe de la misma en nombre del capitán general.

El ministro Sr. Berkeley, con el jefe de Estado Mayor y sus dos ayudantes y el consul de su nación, ha devuelto la visita á las doce de la mañana al señor marqués de Gueleja.

El almirante inglés ha invitado á almorzar á nuestra primera autoridad militar hoy á las diez y media, á bordo del aviso «Húsar», en unión del general de Estado Mayor Sr. Jofre.

Ayer tarde fundaron en este puerto los torpederos franceses núms. 183 y 187. Se cambiaron las visitas de costumbre entre los jefes de dichos buques y el comandante de Marina D. Luis Olag.

Las familias de nuestros amigos los señores Gambarino y Picó están de plácemes.

Ayer mañana se efectuó el enlace matrimonial de la gentil señorita Mercedes Picó Belenguier con el joven comerciante y querido amigo nuestro D. Leopoldo Gambarino Sempere, apadrinándose doña Teresa Sempere, madre del novio y D. Vicente Picó, padre de la desposada, y firmando el acta como testigos D. Abelardo Masía y D. Manuel Sanchis Sivera.

Numerosos invitados fueron obsequiados con un lunch en el restaurant Burriel.

La feliz pareja salió en el rápido de Madrid para San Sebastián y otros puntos del Norte.

Felicitemos á los nuevos desposados, á los que deseamos una interminable luna de miel.

Con el nombre de Arnaldo fué ayer inscrito civilmente un hermoso recién nacido, hijo de nuestro estimado correligionario y amigo D. Pascual Jovany y de su virtuosa esposa doña Vicenta Corina.

Actuaron de testigos nuestro querido amigo el ex teniente de alcalde don Manuel Castellano y nuestro director D. Félix Azzati.

Tanto la madre, como el pequeño Arnaldo se hallan en buen estado de salud.

Nuestra sincera felicitación.

En la declaración del Conservatorio de Música y Declamación de esta ciudad ha quedado abierta la matrícula para los alumnos libres de curso superior é ingreso que deseen presentarse en los próximos exámenes.

El día 23.—Nueve mañana: ídem, id. de matrícula libre.

El día 24.—Nueva mañana: ídem, id. de matrícula libre.

El día 25.—Nueva mañana: por segunda convocatoria, alumnos y alumnas de matrícula oficial y libre.

El día 26.—Ocho mañana: por primera y única convocatoria, alumnos y alumnas de Armonía y Composición, matrícula oficial y libre.

El día 29.—Ingreso, segunda convocatoria.

De diez á doce y de cuatro á siete continúa abierta la matrícula para el entrante curso, cuyo plazo finalizará el 30 del presente mes.

Ayer terminó el plazo de presentación de plegios para la subasta del hierro viejo existente en los almacenes de la Junta de Obras del Puerto.

DOLOR DE MUELAS!



Por poco más de la que se cobra por una extracción, se puede aplicar el DREBITO INSENSIBILIZADOR que le hace cesar en el acto el dolor más insuportable y está usado en el curso de dormir tranquilo desde la primera noche y mastilar desde el mismo día con sus muelas insensibles para toda su vida. Los clientes que á todas horas tienen sus muelas amplias salones de espera, presencian con frecuencia los casos más desesperados, viendo como asombrado cómo estos enfermos se calman en el acto sin arrancarse ni una sola muela, que en tal estado podría ocasionarles la muerte.

Barcas, 3 (encima del horno del Puig) VALENCIA

Horas de CLINICA: De 10 á 1 y de 3 á 5. Días festivos, sólo de 10 á 1

Vichy Catalán

Agua mineral-medical natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0'75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia, RAMON CASANOVA BOIX, calle de Pi y Margall (anexo Ruzafa), 72 Teléfono 775.

GRAN BALNEARIO DE CHULLILLA.—Agua mineral-medical sulfurosa

Sin rival en España en las más rebeldes afecciones de la piel, escrófula, herpetismo, bronquitis, rinitis y afecciones humorales, etc., etc. Los desahuciados por otros aguas similares deben acudir á este balneario que hace numerosas curaciones comprobadas en enfermos muy crónicos.—Servicio de carruajes diario desde la Estación de Liria (ya ancha) directo al balneario, que sale de Valencia á las seis de la mañana, siendo el regreso desde Chullilla también diario.—Hospedajes económicos.—Informes: Almacén de alpargatas, Mercado, 56, y en Liria al propietario José Torrent, plaza Mayor.

PENSION BLAU

CASPE, 15, pisos 1.º, 2.º y 3.º, (frente á los teatros Tivoli y Novedades) BARCELONA

Habitaciones ventiladas y amuebladas con lujo y confort.—Españoles comedores.—Cocina española y francesa.—Pasta valenciana los jueves y domingos.—Cuartos de baño.—Waters.—Timbres y luz eléctrica.—No hay mesa redonda.—Servicio esmeradísimo.

El Gobernador recibió ayer la visita del almirante inglés, Berkeley Milne, acompañado del jefe de E. M., capitán de navío R. F. Phillimore, de sus ayudantes y del cónsul inglés.

El Sr. López García devolvió la visita esta mañana, á las once.

Los festejos de la calle del Turia nos ruegan hagamos público que habiendo tenido que suspender á causa del mal tiempo, las fiestas estas terminarán con arreglo al siguiente programa:

Esta noche, á las nueve, concierto por el orfeón El Micalet. Mañana, á las nueve, serenata por la Banda Artística. A las once, disparo de una traca de 150 metros.

Insecticida «Gomar».—Véase 4.ª plana. Telefonemas detenidos: Alborns. Ferrándiz, San Vicente, 146.

En el Instituto general y técnico se verificaron los exámenes de ingreso por el orden siguiente: Día 15 del actual, á las ocho de la mañana, los suenos ó no presentados en Junio último, que tienen los números comprendidos entre el 9 y el 378. Día 16, á igual hora, inscritos en Agosto, número 386 al 435. Día 17, á dicha hora, números 436 al 489. Día 18, á la misma hora, por segunda convocatoria, á los que no han asistido en los días anteriores.

En la Caja de la Diputación provincial se recaudaron ayer las siguientes cantidades por contingente: Del Ayuntamiento de Simat de Valldigna, 500 pesetas; Fuente Encarroz, 384, y Almusafes, 800.

URBERUAGA DE UBILLA.—Marquina (Vizcaya). Agua azogada. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidense memoria y guiso.—SE REMITEN GRATIS.

En la plaza de la Almoina, calles de Ciscar, Cirilo Amorós ó Ruzafa, se perdió anteyer un anillo imperdible de platino y dos brillantinos. Por ser recuerdo de familia se dará buena gratificación al que lo presente en esta Administración.

DIGESTION DOLOROSA.—Al poco tiempo de terminar las comidas notan algunos enfermos del estómago sensación de peso, malestar, acidez y por fin dolor y á veces vómitos. Todos estos síntomas se curan con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

Con marca la LUNA la antigua casa AMATLLER ha puesto á la venta unos riquísimos chocolates que se recomiendan por su finura y delicado aroma.

La Sociedad «La Alhambra», Almas, 7, principal, abre un concurso para contratar una charanga ó orquesta, para todos los días festivos, desde 1.º de Octubre á 30 de Junio.

</

Se necesitan

carpinteros para trabajar en la provincia de Lérida...

Colegio Academia de San Felipe Neri

Profesorado competente. Queda abierta la matrícula en la secretaría del colegio para el presente curso.

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para purgar los ojos blancos, irritados...

Por telégrafo y teléfono

Alcance de la Tarde

La "Gaceta" - Disposiciones de Guerra - De Fomento - Noticias de los temporales - De Marina.

La "Gaceta" publica lo siguiente: Declarando abierta la información fijando la jornada máxima en uno y otro sexo de los obreros de la industria textil.

El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta lo siguiente: Dictando reglas para la enseñanza y exámenes de los individuos y clases de tropa que se hallan en campaña.

El director general de Obras públicas ha recibido telegramas de varios jefes de Obras públicas pidiendo auxilios para reparar carreteras y caminos vecinales estropeados por los temporales reinantes.

El Sr. Gasset ha llegado hoy a Madrid, procedente de Zarauz. Se ocupará con interés en la forma de remediar los daños causados por los temporales.

El Sr. Gasset ha llegado hoy a Madrid, procedente de Zarauz. Se ocupará con interés en la forma de remediar los daños causados por los temporales.

El Sr. Alba dijo esta mañana que en Barcelona abrieron hoy dos nuevas fábricas.

El Sr. Alba dijo esta mañana que en Barcelona abrieron hoy dos nuevas fábricas.

El Sr. Alba dijo esta mañana que en Barcelona abrieron hoy dos nuevas fábricas.

Puerto

Vapores: Manuel Calvo, de Barcelona de tránsito; Colera, de Cetta, con cargo general; Italia, de Nápoles...

Despachados el mismo día: Vapores: Italia, para New York, de tránsito y otros; Manuel Calvo, para Edón y escalas, de tránsito...

ESPECTÁCULOS

TEATRO APOLO.—Gran Clás.—Todos los días estropeo de pelonías.—Sesiones continuas hasta las 12:30 de la noche.

CINE MODERNO.—(Frente a San Gregorio).—Todos los días estropeo de pelonías.—Sesiones continuas hasta las doce de la noche.

CONFERENCIA

SERVICIO ESPECIAL PARA "EL PUEBLO". Madrid 11, 8:30 noche. Dos banquetes.

García Prieto y Romanones

San Sebastián.—En el restaurant situado en el monte, Igeldo se ha celebrado el banquete en honor a Romanones.

García Prieto ha dicho que el banquete no tenía carácter político sino íntimo. Preguntado si era cierto que uno de los allí reunidos, prestigioso ex ministro, había expresado su propósito de llegar a una inteligencia con los demás liberales...

Resumió los brindis Romanones, que pronunció un discurso en el cual aseguró que no se repetiría el abandono en que se tenía al partido liberal mientras él sea jefe de ellos...

Recomienda Romanones la activa organización del partido, pues desea, incluso que hasta las aldeas tengan representación, pues solo así podrá disponer la monarquía de un fuerte partido que la apoye.

Ciclón.—Despedida de Bombita.—Las libertades catalanas.

Ibiza.—Añoche se desencadenó tremendo ciclón que se llevó el faro, resultando una mujer contusa.

Sevilla.—En la última corrida de la feria de San Miguel se despedirá del público sevillano Ricardo Torres (Bombita).

La huelga de Riotinto

Huelva.—Una comisión de las cuadrillas de peones que suplen a los guardafrenos de las minas de Riotinto en caso de enfermedad, han pedido jornales iguales a los guardafrenos, siéndoles denegada la petición.

A la emigración

Cádiz.—Han llegado varios centenares de emigrantes. Se embarcarán en Gibraltar con rumbo al Brasil.

El picador Artillero

Albacete.—En el tren correo ha llegado esta mañana el hermano del infortunado picador Artillero.

Paco Madrid y Posadas, con los espadas al frente.

Vicente Pastor no ha asistido por haber tenido que salir anoche para Salamanca, y Posadas hoy alternarán aquí Paco Madrid y Posadas.

De Castellón

Castellón, 11, 22:30 noche. Destitución de un alcalde.—¿Motín?

A consecuencia del expediente que se ha instruido al alcalde de Peniscola por las irregularidades cometidas en el reparto de socorros a las familias de las víctimas de la catástrofe de 1911 en las costas de aquella población, se le ha separado del cargo.

CONFERENCIA

Madrid 11, 12:00 noche. Estado de Corchaito, Lagartijillo y Belmonte.

El Dr. Pintado levantó hoy el apósito al diestro Corchaito, presentando la herida admirablemente.

CORRIDAS DE TOROS

Feria de Calatayud. Freg, Joselito y Limeño.

Los toros de Villalón han resultado malos, tomando en total 20 varas a cambio de ocho tumbos y cinco gachos muertos.

Cogida y muerte de un espectador.

Entre los aficionados que invadieron el ruedo figuraba el peluquero Calixto Abad, que fue arrojado por el bicho, cornado y lanzado a gran altura.

Telegramas oficiales.—Noticias de Ceuta y Melilla.—Movimiento de tropas.

En el ministerio de la Guerra se han facilitado los siguientes despachos: Laredo, 10, 2:30.—Teniente coronel jefe de Estado Mayor a ministro de la Guerra.

Paco Madrid y Posada

El día despacible, pues llueve a intervalos. Los toros de Halcón han resultado bravos, superiores.

Albacete

En el teatro Principal actúa la compañía dramática de Gómez Ferrer y en el Coliseo Paquita Escribanos.

Alcañiz

Se lidiaron novillos de Diez, que hicieron buena pelaya.

Alcañiz

Se lidiaron novillos de Diez, que hicieron buena pelaya.

Alcañiz

Se lidiaron novillos de Diez, que hicieron buena pelaya.

Alcañiz

Se lidiaron novillos de Diez, que hicieron buena pelaya.

Alcañiz

Se lidiaron novillos de Diez, que hicieron buena pelaya.

Alcañiz

Se lidiaron novillos de Diez, que hicieron buena pelaya.

Alcañiz

Se lidiaron novillos de Diez, que hicieron buena pelaya.

Alcañiz

Se lidiaron novillos de Diez, que hicieron buena pelaya.

Alcañiz

Se lidiaron novillos de Diez, que hicieron buena pelaya.

Se lidiaron novillos de Diez, que hicieron buena pelaya.

Bombita y Machaquito

Se han lidiado toros de Murruve. Al primero lo pasó Bombita confiado.

Salamanca

En el tercer empleo Bombita una faena breve para terminar con una buena y un descabello.

Desgracia

Santander.—En la calle de San Simón ha ocurrido abrasada la sexagenaria Florentina Castañeda, que hallándose embriagada se la prendieron fuego los vestidos.

CONFERENCIA

Madrid, 12, 1:30 madrugada. La guerra de Marruecos.

«El Imparcial» contra «La Epoca».—Los conservadores no tienen autoridad.—La Prensa y la aventura de Marruecos.

«El Imparcial».—Contestando a los ataques que le dirige el periódico «La Epoca», dice: «Los conservadores podrán fundar una doctrina política nueva; dentro del más honroso espíritu conservador podrán sustituir hombres por hombres, y separar los que con sólo su presencia acreditan contumacia, pero lo que no pueden es borrar el pasado.»

Niega que «El Imparcial» en 1909 comenzara la campaña, como dice «La Epoca», contra la acción militar en el Rif, y dice que en muchos artículos elogió al Ejército y al general Marina, añadiendo que contra lo que hizo oposición fue contra la imprudencia e imprudencia del Gobierno de Maura.

«El Liberal».—Censura el discurso de D. Gabriel Maura, y dice que aunque es cierto que lo de África anda rematadamente mal y que es gravísima la situación financiera y económica, no es menos cierto que los lodos de hoy se hacen con las aguas tormentosas y con polvos de 1909.

«Los conservadores no tienen autoridad para acusar, porque la historia del año 1909 es una cruz de aspa, Melilla y Barcelona; y en ella han de purgar sus pasadas culpas y espías sus tremendos desastros.»

«El País».—Insiste en que en Marruecos no hay plan ni concierto y que se está allí a lo que salga ahogado cada uno, y que la ida del general Marina no ha resultado nada.

«Excita al Gobierno para que termine la guerra y utilice el viaje de Mr. Poincaré para decirle que no queremos seguir ejerciendo el paso y que hay que proceder a la revisión del tratado franco-hispano y del tratado franco alemán, pues cuatro años de dolorosas experiencias nos enseñan a franceses y españoles que debemos dejar a los moros en paz.»

«Después añade: «Volvíamos a consultar a Europa, en otra conferencia, en Algeiras, y franceses y españoles confesaron noblemente su error y pongan en manos de Europa el nuevo régimen aplicable a Marruecos.»

«El Radical».—Opina que el patriótico es no continuar la aventura de Marruecos y que nos concentremos a reconstruir nuestra casa, no exponiendo a nuestro Ejército, sin necesidad, a malas direcciones y a paralelos juicios del extranjero.

«El Socialista».—Continúa su campaña contra la guerra de Marruecos, y dice que lo verdaderamente patriótico es no continuar las aventuras.

Expediciones de enfermos y heridos.

Ceuta.—En el vapor hospital «Vicente Sanz» marcharon a Málaga los enfermos y heridos siguientes: Regimiento de Saboya: Cabo José García González.

Soldados Vicente Ibar Fornes, Valentín Martínez Aloraz, Juan Cartas Algamides, Serafín Álvarez Collau, José Almaran Navarro, Salvador Pérez Fernando, Simón Cruz Ralones, Casimiro Sánchez, Rafael Barceló, Victoriano Mateo Pérez.

De Córdoba: Sargentos Eugenio Sánchez Reo, Juan Mora Pulido, Emilio Morales Fernández, Corneta Rafael Martínez Martínez.

Soldados José Morilla Martínez, Emilio Masa Ramos, José Ramada Vargas, Vicente Blume Maestre, Salvador Clement, Casiano Molina, Juan Fermín Añón.

De Borbón: Cabo Juan Pedro Valencia. Soldados Guillermo Estélez, Pedro Ambio Sánchez, Cecilio Allar Sánchez, Eugenio Gil Escolano, Francisco Palenciano Franco.

De Wad Ras: Soldados Mario Guzmán Córdoba, Enrique Trillo, Francisco Carpo Jimeno, Diego Sánchez Fernández, José Fernández, Félix de Dios Segura, Pedro González Melcón, José Martínez Sánchez, Julio Prades Córdoba.

De Ceuta: Cabo Antonio Marcos González. Soldados Timoteo Gutiérrez Carretero, Manuel Prado Rodríguez, Rafael Moreno Ramírez, Eduardo Cano Sabarín, Gabriel Eder Nador, José López Falcón, Vicente Mateo Jimeno, Manuel Simarro Corral, Julián Cabello, Ricardo García González, José Amorós Molina, José Moto Alcegar, Rogelio Gil Martínez, Pedro Diego Tejera.

Serrallo: Soldados José Llorente Valero, Francisco Espinosa García, Eduardo Remig Andro, Isabelo Calvo Jiménez, Miguel Boni, Fidel Cordero Valls, Florencio Fernández, Enrique Cámara, José Gadeo Pardo, Aurelio Fria Salvador, José Fernández Maldonado, Francisco Alba Claro, Antonio Arias Jiménez, Antonio Gil Gil, Gonzalo García Barrocaborera, Juan Cárcel Pérez, Mateo Rodríguez Gallardo, José Ostiano Cano, Agustín Atarriba Seliés.

Madrid: Soldados José Sanz Gordo, José Merino Vega, Alfonso González Rodríguez, Ricardo Gómez Quintana.

Barbastro: Mercaderes, Salvador Sierra y José Soler.

Arziles: Sargento José Soler Laomba. Cabo Faustino Moreno Hidalgo. Soldados José Zapata Jiménez.

Llerena: Soldados José Mateos Muñoz, Rufino Gómez Bueno, Julián Ruiz Portales, Jacinto Besora Romero.

Victoria Eugenia: Sargento Antonio Alfreres Ruiz. Soldados Adolfo Abad Romero, Miguel Delgado Labrador.

Artillería: Soldados Tomás Bueno Casado y Pedro Ventura.

Mixto de artillería: Soldados Nicolás Calzado Rodríguez, Manuel Corraquero, Miguel Jiménez, Baldomero Fernández, Felipe Velasco.

Mixto de ingenieros: Sargento Emilio Sogo Moyos. Soldados José Sagas Sánchez Camaró Expósito, Francisco Rey, Francisco Rodríguez Nuñez.

Intendencia: Soldados Pedro Castaño Capas, Pablo Padro Castellás, Miguel Quintá.

Regulares indigenas: Cabo Domingo Galga García. Soldado Amado Payá Benegas. Caballería de Villarrobledo: Soldado Simón Robledo Ruiz.

Fallecimiento.—Revista de tropas.

Melilla.—Ha fallecido en el hospital Doctor Eduardo Larros, que fué arrojado ayer por un tren.

La sala de operaciones, a donde se le llevó para amputarle las piernas, ha sido convertida en capilla ardiente, desfilando ante el cadáver el general Jordana y las personalidades civiles y militares.

Jordana ha revisado nuevamente a los escuadrones de Alcantara y Taxidirt, quedando satisfachísimo.

Soldados restablecidos a Marruecos.

Algeiras.—Llegaron 21 soldados y dos cabos y sargentos de Wad-Ras, restablecidos, los cuales se embarcarán en el «Vicente Ferrer», que los conducirá a Marruecos.

El «Vicente Ferrer» lleva abundantes víveres y un vagón de municiones.

150 enfermos y heridos

Cádiz.—El domingo llegó el vapor «Canalejas», trayendo de Larache 150 enfermos y heridos.

Cherife fallecido.—Reunión importante.

Alhucemas.—Ha fallecido de cancer el cherife Messaud Cupis, que tuvo el mando de la kabila de Beniurriaguel en 1911.

te Ferrer», que los conducirá a Marruecos.

El general García Menacho se ha hecho cargo del mando de las tropas de Ceuta a Rincón de Medik.

Melilla.—El general Sr. Jordana revisó los batallones de Larfa, Ciudad Rodrigo y Cheliana y los regimientos de Alcantara y Taxidirt, que forman la columna volante de Melilla.

El capitán del regimiento de Taxidirt, Sr. Alcazar, se cayó del caballo, ocasionándose una leve herida.

En el ministerio de la Guerra ha dicho que el sábado de madrugada marchará el primer batallón del regimiento del Rey a Algeiras, en donde embarcará para África.

El domingo saldrá otro batallón del regimiento de León.

Sequipadamente marcharán a Algeiras los batallones de Alfonso XII y Estella, donde quedarán estacionados hasta nueva orden.

Dícese que a Madrid vendrán los dos únicos batallones de cazadores que quedan en España, que se hallan en Cataluña.

Barcelona.—Esta mañana, a las ocho, ha embarcado a bordo del vapor «Denia» el batallón de cazadores de Alfonso XII, con destino a Tetuán.

Forman este batallón 640 plazas. En el muelle han sido despedidos los expedicionarios por los generales Weyler, Sánchez Mesa y Fontán y gran número de jefes y oficiales.

Público ha acudido poco. En el muelle han formado un escuadrón de dragones de Santiago y una compañía del batallón cazadores de Cataluña con el charrango.

El general Weyler ha dirigido una arenga a los oficiales, recomendándoles que cuiden de la tropa.

La música ha amenizado el acto, ejecutando la Marcha real al zarpar el barco. Se han dado vivas al Ejército y al general Weyler.

A las seis de la tarde embarcará el batallón cazadores de Estella en el vapor «Luis Vives», con el mismo destino. La mayoría de los soldados de este batallón son catalanes.

El bajá de Marrakesh

París.—Dicen de Casablanca que Hadji Thami Glau, bajá de Marrakesh, ha llegado a Casablanca, donde acampa, contando para tomar las aguas.

En su conversación con el general Espey y el interventor Klepper, el Glau ha manifestado su alegría por ir a conocer a Francia, de la que tanto ha oído hablar y de la cual será aliado fiel durante toda su vida.

(Recibido con retraso)

Expediciones de enfermos y heridos.

Ceuta.—En el vapor hospital «Vicente Sanz» marcharon a Málaga los enfermos y heridos siguientes: Regimiento de Saboya: Cabo José García González.

Soldados Vicente Ibar Fornes, Valentín Martínez Aloraz, Juan Cartas Algamides, Serafín Álvarez Collau, José Almaran Navarro, Salvador Pérez Fernando, Simón Cruz Ralones, Casimiro Sánchez, Rafael Barceló, Victoriano Mateo Pérez.

De Córdoba: Sargentos Eugenio Sánchez Reo, Juan Mora Pulido, Emilio Morales Fernández, Corneta Rafael Martínez Martínez.

Soldados José Morilla Martínez, Emilio Masa Ramos, José Ramada Vargas, Vicente Blume Maestre, Salvador Clement, Casiano Molina, Juan Fermín Añón.

De Borbón: Cabo Juan Pedro Valencia. Soldados Guillermo Estélez, Pedro Ambio Sánchez, Cecilio Allar Sánchez, Eugenio Gil Escolano, Francisco Palenciano Franco.

De Wad Ras: Soldados Mario Guzmán Córdoba, Enrique Trillo, Francisco Carpo Jimeno, Diego Sánchez Fernández, José Fernández, Félix de Dios Segura, Pedro González Melcón, José Martínez Sánchez, Julio Prades Córdoba.

De Ceuta: Cabo Antonio Marcos González. Soldados Timoteo Gutiérrez Carretero, Manuel Prado Rodríguez, Rafael Moreno Ramírez, Eduardo Cano Sabarín, Gabriel Eder Nador, José López Falcón, Vicente Mateo Jimeno, Manuel Simarro Corral, Julián Cabello, Ricardo García González, José Amorós Molina, José Moto Alcegar, Rogelio Gil Martínez, Pedro Diego Tejera.

Serrallo: Soldados José Llorente Valero, Francisco Espinosa García, Eduardo Remig Andro, Isabelo Calvo Jiménez, Miguel Boni, Fidel Cordero Valls, Florencio Fernández, Enrique Cámara, José Gadeo Pardo, Aurelio Fria Salvador, José Fernández Maldonado, Francisco Alba Claro, Antonio Arias Jiménez, Antonio Gil Gil, Gonzalo García Barrocaborera, Juan Cárcel Pérez, Mateo Rodríguez Gallardo, José Ostiano Cano, Agustín Atarriba Seliés.

Madrid: Soldados José Sanz Gordo, José Merino Vega, Alfonso González Rodríguez, Ricardo Gómez Quintana.

Barbastro: Mercaderes, Salvador Sierra y José Soler.

Arziles: Sargento José Soler Laomba. Cabo Faustino Moreno Hidalgo. Soldados José Zapata Jiménez.

Llerena: Soldados José Mateos Muñoz, Rufino Gómez Bueno, Julián Ruiz Portales, Jacinto Besora Romero.

Victoria Eugenia: Sargento Antonio Alfreres Ruiz. Soldados Adolfo Abad Romero, Miguel Delgado Labrador.

Artillería: Soldados Tomás Bueno Casado y Pedro Ventura.

Mixto de artillería: Soldados Nicolás Calzado Rodríguez, Manuel Corraquero, Miguel Jiménez, Baldomero Fernández, Felipe Velasco.

Mixto de ingenieros: Sargento Emilio Sogo Moyos. Soldados José Sagas Sánchez Camaró Expósito, Francisco Rey, Francisco Rodríguez Nuñez.

Intendencia: Soldados Pedro Castaño Capas, Pablo Padro Castellás, Miguel Quintá.

Regulares indigenas: Cabo Domingo Galga García. Soldado Amado Payá Benegas. Caballería de Villarrobledo: Soldado Simón Robledo Ruiz.

Fallecimiento.—Revista de tropas.

Melilla.—Ha fallecido en el hospital Doctor Eduardo Larros, que fué arrojado ayer por un tren.

La sala de operaciones, a donde se le llevó para amputarle las piernas, ha sido convertida en capilla ardiente, desfilando ante el cadáver el general Jordana y las personalidades civiles y militares.

Jordana ha revisado nuevamente a los escuadrones de Alcantara y Taxidirt, quedando satisfachísimo.

Soldados restablecidos a Marruecos.

Algeiras.—Llegaron 21 soldados y dos cabos y sargentos de Wad-Ras, restablecidos, los cuales se embarcarán en el «Vicente Ferrer», que los conducirá a Marruecos.

El «Vicente Ferrer» lleva abundantes víveres y un vagón de municiones.

150 enfermos y heridos

Cádiz.—El domingo llegó el vapor «Canalejas», trayendo de Larache 150 enfermos y heridos.

Cherife fallecido.—Reunión importante.

Alhucemas.—Ha fallecido de cancer el cherife Messaud Cupis, que tuvo el mando de la kabila de Beniurriaguel en 1911.

te Ferrer», que los conducirá a Marruecos.

El general García Menacho se ha hecho cargo del mando de las tropas de Ceuta a Rincón de Medik.

Melilla.—El general Sr. Jordana revisó los batallones de Larfa, Ciudad Rodrigo y Cheliana y los regimientos de Alcantara y Taxidirt, que forman la columna volante de Melilla.

El capitán del regimiento de Taxidirt, Sr. Alcazar, se cayó del caballo, ocasionándose una leve herida.

En el ministerio de la Guerra ha dicho que el sábado de madrugada marchará el primer batallón del regimiento del Rey a Algeiras, en donde embarcará para África.

El domingo saldrá otro batallón del regimiento de León.

Sequipadamente marcharán a Algeiras los batallones de Alfonso XII y Estella, donde quedarán estacionados hasta nueva orden.

Dícese que a Madrid vendrán los dos únicos batallones de cazadores que quedan en España, que se hallan en Cataluña.

Barcelona.—Esta mañana, a las ocho, ha embarcado a bordo del vapor «Denia» el batallón de cazadores de Alfonso XII, con destino a Tetuán.

Forman este batallón 640 plazas. En el muelle han sido despedidos los expedicionarios por los generales Weyler, Sánchez Mesa y Fontán y gran número de jefes y oficiales.

Público ha acudido poco. En el muelle han formado un escuadrón de dragones de Santiago y una compañía del batallón cazadores de Cataluña con el charrango.

El general Weyler ha dirigido una arenga a los oficiales, recomendándoles que cuiden de la tropa.

La música ha amenizado el acto, ejecutando la Marcha real al zarpar el barco. Se han dado vivas al Ejército y al general Weyler.

A las seis de la tarde embarcará el batallón cazadores de Estella en el vapor «Luis Vives», con el mismo destino. La mayoría de los soldados de este batallón son catalanes.

El bajá de Marrakesh

París.—Dicen de Casablanca que Hadji Thami Glau, bajá de Marrakesh, ha llegado a Casablanca, donde acampa, contando para tomar las aguas.

En su conversación con el general Espey y el interventor Klepper, el Glau ha manifestado su alegría por ir a conocer a Francia, de la que tanto ha oído hablar y de la cual será aliado fiel durante toda su vida.

(Recibido con retraso)

Expediciones de enfermos y heridos.

Ceuta.—En el vapor hospital «Vicente Sanz» marcharon a Málaga los enfermos y heridos siguientes: Regimiento de Saboya: Cabo José García González.

Soldados Vicente Ibar Fornes, Valentín Martínez Aloraz, Juan Cartas Algamides, Serafín Álvarez Collau, José Almaran Navarro, Salvador Pérez Fernando, Simón Cruz Ralones, Casimiro Sánchez, Rafael Barceló, Victoriano Mateo Pérez.

De Córdoba: Sargentos Eugenio Sánchez Reo, Juan Mora Pulido, Emilio Morales Fernández, Corneta Rafael Martínez Martínez.

Soldados José Morilla Martínez, Emilio Masa Ramos, José Ramada Vargas, Vicente Blume Maestre, Salvador Clement, Casiano Molina, Juan Fermín Añón.

De Borbón: Cabo Juan Pedro Valencia. Soldados Guillermo Estélez, Pedro Ambio Sánchez, Cecilio Allar Sánchez, Eugenio Gil Escolano, Francisco Palenciano Franco.

De Wad Ras: Soldados Mario Guzmán Córdoba, Enrique Trillo, Francisco Carpo Jimeno, Diego Sánchez Fernández, José Fernández, Félix de Dios Segura, Pedro González Melcón, José Martínez Sánchez, Julio Prades Córdoba.

De Ceuta: Cabo Antonio Marcos González. Soldados Timoteo Gutiérrez Carretero, Manuel Prado Rodríguez, Rafael Moreno Ramírez, Eduardo Cano Sabarín, Gabriel Eder Nador, José López Falcón, Vicente Mateo Jimeno, Manuel Simarro Corral, Julián Cabello, Ricardo García González, José Amorós Molina, José Moto Alcegar, Rogelio Gil Martínez, Pedro Diego Tejera.

Tendrás apetito, robustez, salud... SOLUCION CASES... De venta en las principales farmacias y droguerías

LINEA DE PINILLOS

Viajes rápidos Y TELEGRAFIA SIN HILOS... Servicio al Brasil-Plata, con salidas fijas PARA SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Admiten carga y pasajeros en las clases de lujo, 1.ª de 1.ª, 1.ª de 2.ª, 2.ª económica, 3.ª de preferencia y 3.ª clase... Servicio a las Antillas y Estados Unidos, con salidas fijas los días 6 y 22 de cada mes

Consignatarios en Valencia: Requena é hijos, Colón 62. Teléf. 264

Servicio regular de vapores... Para BONDRE... Para LIVERPOOL... Para GLASGOW... Para BRISTOL Y CARDIFF... Para NEWCASTLE... Para HAMBURGO... Para AMBERES... Para AMSTERDAM Y ROTTERDAM

Servicio regular al R. G. de Francia por los vapores de la Nouvelle Société Navale de l'Ouest

Construimos expresamente para el transporte de frutas y vino... El vapor Saint Marc cargará el día 15 de Septiembre para Rouen.

También se admite carga con conocimiento directo para París, Bayona, Brest y demás poblaciones importantes del N. O. de Francia... Consignatarios: Andrés Guardado, Paz, 25, 1.ª Garcha. Teléfono núm. 2.082.

En el Grao informarán: María y Maños, Muelle de Levante, 15. Teléfono 1.818.

Para Cetta (directos) El vapor CULLERA saldrá el día 13 del actual.

Admiten carga y pasajeros. Consignatarios: A. Ferrer Peset y hermanos, Muelle, 12, Grao. Teléfono 1.081.

La casa más acreditada y económica para Resguardos de Ultramar

Oficial de sastré Se necesita una buena oficial, trabajo todo el año. Darán razón: Calle de la Paz, 39, portea.

La larga duración de la lámpara "OSRAM" la atestiguan centenares de miles de clientes que la gastan... León Ornstein.-Madrid. Mariana Pineda, 5

El Pueblo Diario Republicano... Precios de los anuncios... Durante la noche se reciben los encargos en la imprenta de este periódico, dirigiéndose a los Sres. Canet y Sanchis.

ANUNCIOS Se reciben toda clase de encargos de anuncios para la Prensa local y de fuera de Valencia.

IMPRESOS Se hacen con mucha economía toda clase de impresos comerciales, talonarios, tarjetas, tarjetas de visita, prospectos, etc.

GRABADOS También se hacen toda clase de clichés y litogrados a precios muy baratos.

Encuadernaciones de todas clases, por libros que sean y a precios económicos.

BILLARES Unicos billares de precisión en Valencia; también se venden tres usados, sistema moderno. A. Calabig, San Vicente, 205.

A los calvos Nada envuelve ni afea la fisonomía de las personas como la calvicie. Nada más ridículo que una persona joven con calva. El único procedimiento que existe para remediarla son los perfectos bisónes, por un nuevo sistema por el que no se conoce que lleva bisoné. Nada se paga si se conoce el postizo después de puesto; precios económicos. Peluquería Francesa de Alberto Ricart, peluquero de París, plaza de Cajeros, 8, entresuelo.

A los sastres con taller abierto y buena clientela que no tengan suficiente capital para trabajar al crédito, se les proporciona trabajo todo el año en su tienda sin desembolso alguno. Para más detalles y tratar calle Encarnación, 22, 3.ª, de 2 a 3 tarde y de 8 a 9 noche. Los domingos todo el día.

Pérdida de un alfiler imperdible de platino y dos brillantes, perdido anteaer entre plaza Almoina, calles Ciscar, Cirilo Amorós ó Rufasa. Se dará buena gratificación al que lo presente en esta Administración.

Pérdida de una perra de casa, blanca, con manchas pequeñas negras. Se gratificará al que la presente en la calle de Alborays, taller de horrería.

Servicio nuevo en Valencia LA GESTION.-Agencia para la investigación e información particular de toda clase de asuntos. Tramitación de reclamaciones judiciales y gubernativas anticipando los gastos previo contrato. Comisiones nacionales y extranjeras. Corresponsales en todos partes de política privada. Tepinería, 47, 1.ª.

Gran ocasión Hay para la venta un fabril capaz para seis asbestos y varios instrumentos de platero. Se dará con economía. Razón: Maldonado, 52, 1.ª

A los obreros En el taller de maquinaria de Luis Algarra S. en C, calle San Vicente, pasaje de Ventura Feliu, letra L, se necesitan oficiales y medio oficiales, torneros en hierro y ajustadores.

Acordeones superiores Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelonina, número 42, 1.ª planta. Librería de Aguilera, Caballeros, número 1, Valencia.

HOMBRES Y CASADAS Se ha puesto a la venta la nueva edición de "Antes en el lecho conyugal y después", 4 3 pesetas. Librería de Aguilera, Caballeros, número 1, Valencia.

Curas rápidas Venéreo EN DOS DIAS Purgaciones, gota militar, llagas, bubones orquitis Impotencia-Orina Tratamiento infalible. Dolor Galmado al momento. Consulta gratis.-Clínica calle de San Vicente, 102, 1.ª-Valencia.

PARTOS.-EMBARAZO ANTONIA CHIRIVELLA (Toxóloga con Real título). Consulta sobre enfermedades del embarazo, asistencia a partos. Gabinetes para casos de la profesión con todos los adelantos científicos e higiénicos. Calle del Arzobispo Mayoral, 12, enfio. (junto a la calle de la Sangre).-Valencia

Naranjeros y Viticultores!!

Sistema de Trochas é Insecticidas GOMAR Con Real privilegio exclusivo de invención Adoptado y declarado de utilidad pública por los Gobiernos Español, Argentino y Uruguayo. Patente de invención número 28.760.

Cresolina GOMAR Insecticida especial para la curación rápida y radical de las enfermedades del Naranjo y toda clase de árboles y plantas, con Patente de invención número 28.761.

Antifloxérico é insecticida GOMAR Con patente de invención número 54.387

El sistema de Insecticidas Gomar es el único verdaderamente eficaz y positivo para la destrucción rápida y total de Lanerosa, Floxera, Pol-rojo, Cochinita, Pol-Negro, Negrilla, Serpeta y demás parásitos animales y vegetales. El sistema Gomar es el único que ofrece seguridades y garantías absolutas.

Los Insecticidas Gomar son los únicos que ponen al Naranjo y demás árboles en verdaderas condiciones de curación y de prosperidad a los cinco minutos de su empleo.

Para demostrar prácticamente la eficacia de los Insecticidas Gomar, basta conque los agricultores soliciten las pruebas ó experimentos prácticos y comparen después su resultado con los demás insecticidas conocidos. Los Insecticidas Gomar se someten a pruebas gratis y sin inconveniente de que a la vez se ensayen en concurso con cualquiera otra clase de Insecticidas y a presencia de autoridades, Ingenieros, Sociedades agrícolas, Proprietarios, inventores, Fabricantes, etc., etc.

Los Insecticidas Gomar son los únicos cuyos resultados se garantizan siempre. La Casa Gomar admite contratos especiales con los Agricultores para el saneamiento y desinfección de los huertos, asegurando el resultado por cuatro, seis, ocho y más años; cuya garantía no ha ofrecido aún ninguna otra casa.

Para consultas y demás detalles, dirigirse a los Administradores de las Fábricas Alboreya y Enguera (Valencia) y Valdepeñas (Ciudad Real). Depósito y representación en la ribera del Júcar á cargo de D. Amadeo Canut.-Caracante. Inspector práctico de la casa Gomar, en los distritos de Alcala, Gandía, Sueca, Játiva y Denia, D. José Clavijo.

NOTA. Para poder formar idea de la reconocida eficacia del sistema de insecticidas GOMAR, basta significar que entre el actual ministro de Fomento Sr. Gasset, de acuerdo con el Consejo de ministros y el inventor del procedimiento Sr. Gomar, salvaron de la ruina á las comarcas invadidas por la terrible plaga de langosta en Andalucía, La Mancha, Extremadura y otras provincias, y gracias al sistema GOMAR hoy la agricultura está y estará siempre libre del cruel azote. Que en la actualidad se están salvando los grandes ríodos de Valdepeñas y otras provincias de las acometidas de la Floxera, debido al insecticida GOMAR, así como en la provincia de Valencia se han salvado y se salvarán los naranjos que sean tratados por este verdadero y único positivo insecticida GOMAR.

El insecticida GOMAR es el único hasta hoy que puede emplearse en todas las épocas del año y todas horas del día. En los meses de Noviembre, Diciembre, Enero y sucesivamente, las naranjas que por sus defectos y malas condiciones son rechazadas por los compradores, tratadas por el insecticida GOMAR quedan en condiciones diferentes y ventajosas.

Mejor que el 606 ES COMPRAR LAS GOMAS IRROMPIBLES de marcas garantizadas que vende LA INGLESA, calle S. Vicente, 164, Valencia

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía A LA COMERCIALIZACIÓN DE Hijos de Nogués Calle Sorná, 2, enfio. y en el Grao, Muelle Penitente (Caro)

SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Vilagarcía, Coruña, Santander, y Bilbao y todos los DOMINGOS directo para Barcelona. SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Taragona, Barcelona, San Feliu, Palamós, Cetta y Marsella y los VIERNES para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Vilagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos cambios sus viajes.

Elixir de Guayaacol del Dr. Torrens Primer preparado de Guayaacol en forma de elixir

MEDICAMENTO HEROICO PARA LA CURACION DE LA TISIS PULMONAR

DE RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS Tosas pertinaces Enfermedades del pecho Catarrros de los bronquios Resfriados antiguos, etcétera

Muy útil en la convalecencia de la pulmonía

En la inmensa mayoría de los casos basta consumir UNO ó DOS frascos para alcanzar la Completa curación Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO CATARRO.

Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, 73 (junto a la droguería de la Luna), Valencia

El Elixir Guayaacol del Dr. Torrens, vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos á combatir la "tisis pulmonar crónica", ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con gran satisfacción los rápidos y pod rosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.-Dr. J. Luis Vidal. El Elixir de Guayaacol Torrens, debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.-Dres. Valls, Gozábles Espinosa, Vidal y Llobregat. El Elixir de Guayaacol Torrens, al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, descomponiéndose rápidamente el paronquim pulmonar, y por ello es útil, no solo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperomías del pulmón. Dr. Valls. El Elixir de Guayaacol Torrens, es la mejor preparación onocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.-Dr. Quilis. El Elixir de Guayaacol del Dr. Torrens, es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.-Dr. Luis Valls. El éxito alcanzado con "El Elixir de Guayaacol Torrens" ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestárselo al Dr. Torrens.-Emilio Gozábles, licenciado en Medicina y Cirugía. Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del "Elixir de Guayaacol Torrens" en la tuberculosis, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antitéptico pulmonar.-Francisco A. Llobregat, licenciado en medicina y Cirugía. He usado en varios casos el "Elixir de Guayaacol Torrens", al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, descomponiéndose rápidamente do brillantes resultados.-D. Tomás Babiera. He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el "Elixir de Guayaacol Torrens", no solo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en las convalecencias de las mismas.-D. Pascual Valiente. He ordenado inñinidad de veces el "Elixir Guayaacol Torrens" y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas he obtenido un éxito completo.-Dr. Pérez Castiello. NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho "posteriormente", pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellas forman.